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LOS SECRETOS

LOS SECRE TOS,  S IN DUDA UNO DE LOS GRUPOS 

DE POP MÁS IMPOR TANTES DE LA HISTORIA DE LA 

MÚSICA ESPAÑOLA VUELVEN A PLANE TA28.
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¿Se sigue sint iendo lo 
m i s m o  q u e  e n  v u e s -
t r o s  i n i c i o s  a n t e  e l 
comienzo  de  una g i ra 
o  ante  un  nuevo  pr o -
yecto?, ¿Qué se siente?

La emoción y  la  pas ión por 
la  música nunca decae,  por 
l o  menos  en  nues t ro  caso 
as í  ha  s ido .  Ahora  además 
l a  e x p e r i e n c i a  t e  d a  m a s 
t r a n q u i l i d a d  y  s e g u r i d a d . 
Cuando t ienes nuevo trabajo 
la i lusión e incert idumbre es 
igual ahora que hace 40 años.

“ M i  p a r a í s o ” ,  ¿ p o r 
q u é  e s t e  t í t u l o ?

Es una canc ión  de l  d isco  , 
pero el  t í tu lo hace alusión a 
ese espacio musical que todo 
el  mundo puede reconocer al 
i ns tan te  .  Nues t ro  pa ra íso 
s o n  n u e s t r o s  s e g u i d o r e s , 

n u e s t r a  f o r m a  d e  e n t e n -
d e r  l a  m ú s i c a  y  n u e s t r o 
est i lo  personal .  Es e l  con-
jun to  de  es t i l os  y  t imbres 
de  l os  que  nos  su r t imos .

¿Qué ha sucedido en 
este t iempo desde la 
publicación de vuestro 
último álbum de estudio?

S a b e m o s  q u e  y a  n o  s e 
v e n d e n  d i s c o s ,  n u e s t r o 
t rabajo es tocar  en d i recto 
e n  u n  1 0 0 % ,  h e m o s  t r a -
b a j a d o  m u c h o ,  d e s d e  u n 
DVD sinfónico pasando por 
una pe l ícu la  documenta l  y 
una gira de 40 aniversar io.

E s t a m o s  e n  u n  m o m e n t o 
d i f í c i l ,  e s t e  c o r o n a v i -
rus  nos es tá  a tacando por 
todos los f rentes.  ¿Qué va 
a  pasar  después de es to?
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Estamos en un 

momento di f íc i l , 

este coronavi-

rus nos está ata-

cando por todos 

los f rentes. 

¿Qué va a pasar 

después de 

esto?

Todo  m i  ca r i ño  pa ra  l os  l ec to res  de 
P l a n e t a  2 8 ,  m u c h a  s a l u d  y  s o l i d a -
r i d a d !  U n  a b r a z o  d e  Á l v a r o  U r q u i j o
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N a d a  b u e n o  p a r a 
nadie y menos para 
l a s  a c t u a c i o n e s 
en d i rec to ,  que se 
pararon de golpe y 
nadie sabe cuándo 
podremos vo lver  a 
ac tuar  en  púb l i co . 
La  h is tor ia  de  Los 
Secretos está l lena 
d e  b a c h e s  q u e 
h e m o s  s u p e r a d o , 
c o m o  e l  d e s p i d o 
d e  u n a  d i s c o g r á -
f i c a  y  e l  o l v i d o , 
hasta las desdichas 
m á s  g r a n d e s  q u e 
nad ie  desea como 
e l  f a l l e c i m i e n t o 
un  hermano y  dos 
m i e m b r o s  d e  l a 
banda .  Sa ld remos 
d e  e s t e  s i  t o d o s 
n o s  r e m a n g a m o s 

y  nos  ponemos  e l 
m o n o  d e  t r a b a j o 
otra vez. Será duro, 
pe ro  nada  que  no 
s e  p u e d a  h a c e r .

Cuando compo-
néis las cancio-
nes, ¿os seguís 
i n s p i r a n d o  e n 
l o  m i s m o  q u e 
e n  v u e s t r o s 
c o m i e n z o s ?

Digamos que para 
n o s o t r o s  e l  l e n -
gua je  de  las  can -
c i o n e s  e s  s i m i l a r 
a l  de mi les de can-
c i o n e s  q u e  n o s 
in f luenc iaron hace 
décadas y que hoy 
en día sigue siendo 
v á l i d o .  H a b l a m o s 

de emociones, rela-
c iones y sensacio-
nes que cualquiera 
q u e  n o s  e s c u c h e 
p u e d e  e n t e n -
d e r  y  c o m p a r t i r .

¿ C u á l  e s  e l 
S e c r e t o  p a r a 
conseguir segui-
dores de todas 
l a s  e d a d e s ?

No lo sé,  creo que 
son  las  canc iones 
las  que  se  cue lan 
dentro de las perso-
nas y se propagan, 
es  como s i  t uv ie -
r a n  v i d a  p r o p i a . 
E l  hecho más ev i -
d e n t e  e s  q u e  e l 
púb l i co  es  e l  que 
dec ide  y  t enemos 

w w w.detai lorsser iousfun.com1

www.detailorsseriousfun.com
http://detailorsseriousfun.com
WWW.DETAILORSERIOUSFUN.COM


1312

l a  s u e r t e  d e  s e g u i r  g u s t a n d o  a  l a  g e n t e .

 ¿Cómo veis el panorama musical en España?

Si comparamos la cal idad de los sol istas o los grupos de 
hoy con los de entonces, lo c ier to es que hoy suenan y 
tocan mil  veces mejor,  más preparados, con la tecnología 
de hoy y con más diversidad de est i los y con nuevas vías 
de comunicación. He escuchado cosas realmente buenas y 

muy bien grabadas e interpretadas. Creo que la música goza de un buen 
estado de salud. Otra cosa es s i  hay canciones que a mí me gusten 
como otras de hace años, pero eso son cic los que van cambiando.

¿Creéis que la música puede ayudar a mejorar este mundo?

La música me ha ayudado muchísimo y estoy seguro de que el mundo sin 
la música no sería igual en absoluto. La respuesta es sí , sin ninguna duda.
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JAVIER OJEDA FORMA PAR TE DE NUESTRAS VIDAS CON SUS CANCIONES

Segunda vez que aterrizas 
en nuestro Planeta como 
Javier  Ojeda (en sol i ta -
r io ) ,  cuéntanos  que  ha 
pasado en este  t iempo.

Si mal no recuerdo eso fue en 
2014, ¿verdad? Pues mira,  he 
h e c h o  d e  t o d o .  M u c h í s i m o s 
conciertos,  ¡ la f r io lera de 459!, 
var iando de formato  constan-
temente. He publ icado también 
o t r o  d i s c o ,  “ B a r r i o  L a  P a z ” 
Actos 2 & 3” en 2016 y dos EPs 
en  2018 :  “So ledades  escog i -
das” y “Días de vino y cosas”. 
He hecho la dirección musical 
d e  v a r i o s  e v e n t o s  c u l t u r a -
les también. La verdad es que 
han  s ido  años  i n tens ís imos .

“El Vaivén de las Olas / Lo 
Mejor de 2000-2019” un doble 
disco compuesto por com-
posiciones originales y ver-
siones ¿cómo surgió la idea?

Al  pr inc ip io  pensé en hacer  un 
so lo  d isco ,  a lgo  as í  como “ las 
me jores  vers iones  con nuevas 
mezclas”,  pero al  f inal  deseché 
la idea porque pienso que había 
l legado el  momento de recopi lar 
lo mejor de la segunda parte de 
mi carrera.  Y esta se ha div id ido 
en  temas prop ios  y  vers iones . 
La verdad es que está mejor así.

G r a n d e s  c o l a b o r a c i o -
n e s  ¿ c ó m o  s u r g i e r o n ? 
¿ H á b l a n o s  d e  e l l a s ?

Es que a lo largo de 
l os  años  he  hecho 
muchísimos amigos, 
de todos los ámbitos 
mus i ca l es .  Hay  un 
t e m a ,  “ K o k o m o ” , 
en  e l  que  i n te rv ie -
n e n  l o s  v o c a l i s t a s 
de 091,  La  Guard ia 
y La Frontera, y esto 
fue faci l ís imo ya que 
habíamos hecho un 
par  de g i ras juntos. 
Lo de Chucho Valdés 
s u c e d e  p o r q u e 
é l  t i e n e  c a s a  e n 
Benalmádena y  nos 
conoc imos a  t ravés 
de un amigo común. 
Fue una de las expe-
r ienc ias  más  mara-
vi l las de mi carrera, 
u n  p i a n i s t a  d e 
ese  i nc re íb l e  n i ve l 

tocando en mi disco… 
Y bueno ,  todos  los 
c o l a b o r a d o r e s  s o n 
amigos :  Susana  de 
E f e c t o  M a r i p o s a , 
Ce l i a  F lo res ,  I rene 
Lombard, todas ellas.

Si  tuv ieras  que 
quedarte con una 
canc ión  se r ía…

D e  v e r d a d  q u e  n o 
tengo una favor i ta.  A 
mí  me parecen muy 
chulas la canción que 
da  t í t u l o  a l  á lbum, 
“Apasionado”,  “Oiga 
camarero”, de las ver-
siones la de “Mientras 
e l  cue rpo  aguan te ” 
de Miguel  Ríos,  etc.

¿Es  impor tan te 
para ti el directo? 
¿ C ó m o  d e f i n i -
r ías  tu  d i recto?

Es lo más importante. 
Si no tuviese un buen 
d i r e c t o  n o  e s t a r í a 
aqu í .  Según  d i cen , 
soy  pu ro  ne rv io  en 
e s c e n a ,  j a j a j a j a j a .

Estás inmerso en 
mult itud de pro-
yectos muy inte-
r esantes ,  cuén -
t a n o s  a l g u n o

P u e s  a  v e r,  a h o r a 
mismo tengo conf i r -
mado uno muy inte-
resante ,  e l  Fes t iva l 
Tor remol inos  Funky 
Town, un homenaje a 

J AV I E R
O J E DA
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la música disco-funk con muchísimos art istas 
de nivel. Yo hago la coordinación y la dirección 
musical, a la vez que también intervengo como 
vocal ista.  Será el  26 de junio en plena playa, 
una gozada. También presento una sintonía 
para “Málaga Ciudad Intel igente”,  un dist in-
t ivo tur íst ico de bastante importancia.  Y más 
cosas de las que aún no tengo conf i rmación 
absoluta, además de los conciertos variados.

¿Qué es  par a  t i  Danza  Inv is ib le?

To d o .  L a  b a n d a  d e  t o d a  m i  v i d a ,  p o r 
l a  q u e  s e  m e  c o n o c e ,  c o n  l a  q u e 
e m p e c é  c o m o  m ú s i c o .   U n a  i n s t i t u c i ó n .

¿Crees que los medios de comunica-
ción prestamos la suficiente atención 
a la música en español? ¿Qué piensas 
de Planeta 28, (www.planeta28.com)?

Creo  que  l os  med ios  no  p res tan  su f i c i en te 
a tenc ión  a  la  mús ica  en españo l  de  ca l idad. 
Es  f rus t ran te  ve r  a  a r t i s tas  med ioc res  ocu -
pando las  l i s tas  de  éx i tos  cuando hay  tan t í -
simo talento debajo. Afortunadamente hay ahora 
otras vías de di fusión y hay gente muy vál ida 
que t iene éxi to s in apenas sal i r  en los medios.

P l a n e t a  2 8  t i e n e  u n a  c o s a  q u e  e s t á  m u y 

b i e n ,  y  e s  s u  a b s o l u t a  f a l t a  d e  p r e j u i -
c ios .  Da is  cab ida  a  a r t i s tas  underg round  y 
ma ins t ream.  A l  f i na l  t odo  es  mús i ca ,  ¿no?

Un  ab razo  fo r t í s imo  y  espe ro  que  d i s f ru té i s 
de  es te  d i sco .  Es  e l  f ru to  de  m es fuerzo  de 
es tos  ú l t imos  20  años ,  seguramente  e l  d i sco 
p e r f e c t o  p a r a  t e n e r  u n a  p a n o r á m i c a  d e  m i 
t raba jo  de  es ta  segunda e tapa de mi  car rera .

www.planeta28.com
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A R CO 

Arco aterr iza  en nuestro 
Planeta  para  presentarnos 

sus  novedades,  s in  duda un 
gran t ipo y  un gran ar t ista . 

No dejes  de escuchar  su 
música .

P r e s e n t a n o s 
a  A R C O

B u e n a s ,  s o y 
Anton io  Arco  y  en 
2016 ,  t r as  qu ince 
años como cantante 
y composi tor  de El 
p u c h e r o  d e l  h o r -
t e l a n o ,  e m p r e n d í 
camino en sol i tar io 
ba jo  e l  nombre de 
ARCO, que es como 
m e  h a n  l l a m a d o 
d e s d e  p e q u e ñ o 
mis amigos.  Tengo 

d o s  á l b u m e s  e d i -
tados y  es toy  u l t i -
m a n d o  e l  l a n z a -
miento del  tercero. 

¿Qué se siente, 
ta l  como  es tá 
e l  m e r c a d o 
a l  l a n z a r  u n 
nuevo t rabajo?

I l u s i ó n  y  a l e g r í a , 
tan solo restan unos 
m e s e s  p a r a  q u e 
por f in vea la luz al 
comple to  e l  á lbum 

en el  que l levamos 
un año trabajando. 
Los singles de ade-
lanto ha sido recibi-
dos con gran entu-
s iasmo y  es tamos 
d e s e a n d o  q u e  s e 
p u e d a  d i s f r u t a r 
de  t odo  e l  d i s co . 

¿Qué nos vamos 
a encontrar  en 
vuestra música?

E m o c i o n e s  c o n -
tadas  y  can tadas , 

h i s to r ias  que  v i vo 
o  q u e  v e o  n a r r a -
das a  t ravés de la 
música y los versos. 

A d e l a n t o  d e 
vuestro trabajo 
“ D e b o ” u n 
temazo que nos 
h a  e n c a n t a d o 
¿ c ó m o  s u r g i ó 
e s t e  t e m a ?

G r a c i a s  , e s  u n a 
c a n c i ó n  e n  l a 
q u e  c u e n t o  l a s 
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sensac iones  que  rondan 
l a  e s p e r a n z a ,  l a  d e c i -
s i ó n  d e  n o  r e n d i r s e  y 
d e  e n t e n d e r  q u e  t o d o s 
vuelve a f lu i r  cuando no se 
bloquea el curso de la vida. 

Seguimos con “Debo” 
a c o m p a ñ a d o  d e  u n 
v ideo  cl ip  muy  b ien 
hecho que se adapta 
c o m o  u n  g u a n t e  a l 
tema ¿Creé is  impor -
tante dotar a la música 
de estímulos visuales?

Así es, un buen video puede 
re fo rza r  e l  mensa je  y  l a 
emoc ión  de  una  canc ión , 
al  igual  que ocurre al  con-
trar io.  En este caso traba-
jamos con Jaime Wal f isch 
y  L a  C a s a  A m a p o l a  p o r 
p r imera  vez  y  quedamos 
encantados del  resul tado. 
Se rodó en Granada y Velez 
Má laga  y  rep resen ta  esa 
búsqueda  de  l a  ca lma  y 
aceptación que l lega tras la 
confrontac ión y e l  d i lema. 

¿Creéis que los medios 
de comunicación pres-
tamos  la  su f ic iente 
atención a la música 
e n  e s p a ñ o l ?  ¿ Q u é 
pensáis de Planeta 28, 
(www.planeta28.com)?

Creo que si, lo que ocurre es 
que, afortunadamente, hay 
muchísima música y bandas 
y es imposible dar cabida a 
todas en las mismas con-
d ic iones.  Persona lmente , 
ag radezco  cada  ven tana 
q u e  s e  m e  o f r e c e  p a r a 
mostrar  y  promocionar  mi 
t raba jo ,  por  pequeña que 
p u e d a  p a r e c e r  a  p r i o r i . 

Sobre Planeta 28 creo que 
estáis haciendo una labor 
marav i l losa dando cabida 
a  t an ta  mús i ca  d i ve r sa . 



Pepe Viyuela
Estrena la  pel ícula  “MARCELINO,  EL  ME JOR PAYASO 

DEL MUNDO ” de Germán Roda,  documental  f icc io -

nado sobre Marcel ino Orbés.
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El 10 de julio se estrena 
“MARCELINO, EL MEJOR 
PAYASO DEL MUNDO” 
¿Qué se va a  encon-
t r a r  e l  e s p e c t a d o r ?

El espectador se va a volver 
a encontrar  con Marcel ino 
Orbés, alguien que a princi-
pios del  s ig lo XX fue consi-
derado el  mejor payaso del 
mundo, un art ista que había 
desaparecido, que ya nadie 
recordaba y  que,  a  t ravés 
de este documental  f icc io-
nado, volvemos a recuperar.

C u á n d o  t e  p r e s e n -
t a r o n  e l  p r o y e c t o 
¿ q u é  p e n s a s t e ?

A lgo  pa rec i do  a  que  me 
h a b í a  t o c a d o  l a  l o t e r í a . 
H a b í a  t e n i d o  c o n o c i -
miento de la existencia de 
Marce l ino  a  t ravés  de  un 

art ículo per iodíst ico,  pero 
nunca  pensé  que  nad ie 
en España se  lanzar ía  a 
hacer una película sobre él 
y mucho menos que se le 
ocurriese pensar en mí para 
i n te rp re ta r  a  Marce l i no .

Un motivo fundamental 
por el que recomenda-
ríais a cualquier amigo 
que fuera a disfrutar 
de “Marcelino, el mejor 
payaso  de l  mundo” .

Porque  es  una  pe l í cu l a 
que combina a la  per fec-
c ión  e l  aspec to  a r t í s t i co 
y  humano  de  un  pe rso -
na je  que  nad ie  conoc ía . 

Tu  m o m e n t o  f a v o -
r i to  de la  obra  es…

Los momentos en los que 
r e c r e a m o s  l o s  n ú m e r o s 
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q u e  e n  s u  d í a  p u d o 
l levar  a  cabo Marce l ino.

T i e n e s  u n a  d i l a -
t a d a  c a r r e r a  p r o -
f e s i o n a l  s i  t u v i e -
ras que elegir ¿Cine, 
teatro o televis ión?

Sin ninguna duda me que-
daría con el teatro. Es en él 
donde te encuentras direc-
tamen te  con  e l  púb l i co 
donde puedes conectarte 
más directamente con él .

 

En los  t iempos que 
e s t a m o s ,  ¿ e s  a ú n 
más difícil hacer reír?

No, la  r isa es una nece-
sidad que se acentúa en 
l o s  p e o r e s  m o m e n t o s .

 

Ha sido un placer cola-
b o r a r  c o n  v o s o t r o s 
y,  c la ro  que  s í ,  hago 
l l egar  un  sa ludo  muy 
a fec tuoso a  todos los 
lec tores y  lec toras de 

Planeta 28.
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